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Bruno Delmas, professeur émérite à l’École nationale des chartes, a commencé sa carrière comme 

conservateur aux Archives d’outre-mer, puis comme expert des Nations-Unies en Côte-d’Ivoire et au Sénégal 

où il a enseigné à l’université ; il a effectué des missions d'enseignement et d'expertise dans des universités 

d’Europe, d'Amérique, d'Asie et la majorité des pays francophones d'Afrique, donné régulièrement des cours 

à l'Institut supérieur de documentation de Tunis. Membre de l'Académie des sciences d’outre-mer, il est le 

directeur du comité français des Fontes Historiae Africanae, programme de l'UAI. 

 
Bruno Delmas, professor emeritus at the École nationale des chartes, began his career as a curator at the Archives 

d'outre-mer, then as a United Nations expert in Côte d'Ivoire and Senegal, where he taught at university. He has 

carried out teaching and expert missions in universities in Europe, America, Asia and most of the French-speaking 

countries of Africa, and regularly lectures at the Institut supérieur de documentation in Tunis. A member of the 

Académie des sciences d'outre-mer, he is director of the French committee of Fontes Historiae Africanae, a 

programme of the UAI. 

  

L’objet de la communication est de rendre compte de l’activité du Comité français des Fontes Historiae Africanae. 

La collection "Sources africaines" de l'Académie des sciences d’outre-mer a déjà publié depuis 2019, en coédition 

avec Geuthner, cinq volumes de sources inédites autochtones, difficilement accessibles aux chercheurs : Philippe 

Beaujard, Traditions historiques du sud-est de Madagascar, 2019 ; Mohamed Diagayété, Barth à Tombouctou, 

2019 ; Mustafa Alloush, Thierno Woûri Diallo Lâriya, Alfa Mamadou Lélouma, Bernard Salvaing, Écrire la 

guerre au Fouta-Djalon. Récits en vers arabes d’expéditions militaires au XIXe siècle, 2023; Silvia Neposteri 

(dir.), Voici l’histoire de nos ancêtres Anakara : le manuscrit arabico-malgache HB6, texte arabe transcrit, traduit 

et commenté par Silvia Neposteri; préface de Philippe Beaujard, 2023 ; Anne Regourd et Sana Mirza, Catalogue 

des manuscrits du Sherif Harar Municipal Museum. Les corans, 2024. 

 

The purpose of this paper is to report on the activities of the French Committee of the Fontes Historiae Africanae. 

Since 2019, the ‘Sources africaines’ collection of the Académie des sciences d'outre-mer has already published, 

in co-publication with Geuthner, five volumes of unpublished indigenous sources that are difficult for researchers 

to access: Philippe Beaujard, Traditions historiques du sud-est de Madagascar, 2019 ; Mohamed Diagayété, Barth 

à Tombouctou, 2019 ; Mustafa Alloush, Thierno Woûri Diallo Lâriya, Alfa Mamadou Lélouma, Bernard Salvaing, 

Écrire la guerre au Fouta-Djalon. Récits en vers arabes d’expéditions militaires au XIXe siècle, 2023; Silvia 

Neposteri (dir.), Voici l’histoire de nos ancêtres Anakara : le manuscrit arabico-malgache HB6, texte arabe 

transcrit, traduit et commenté par Silvia Neposteri; préface de Philippe Beaujard, 2023 ; Anne Regourd et Sana 

Mirza, Catalogue des manuscrits du Sherif Harar Municipal Museum. Les corans, 2024.  
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